

LA CORRESPONDENCIA DE CÁDIZ

BASES

Se publica en las últimas horas de la tarde todos los días.

EDICIÓN PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Fundador: Excmo. Sr. D. Manuel M. Santa Ana.-Propietario D. Gonzalo Cerón

PRECIOS

En la Capital a domicilio 1 rs 1 Provincias, trimestre 3'50

EL LUJO

Ostentación de la riqueza, vano alarde de la fortuna, derroche del capital que plugo á los favorecidos de la vida darles la impotencia, es el lujo, cáncer que corroe á las sociedades y que produce muchas veces su empobrecimiento.

Este es el lujo desenfrenado que causa gravísimos males y del que debemos huir como de una de las mayores plagas que aquejan á las colectividades y á los individuos.

Pero el lujo que fomenta las bellas artes y sirve de estímulo á las Artes, ese necesita de apoyo y valimiento por parte de todos aquellos que pueden por su poder social y fortuna prestarles, para dar vida á las sublimes inspiraciones de la pintura ó la escultura ó los artísticos trabajos de todos esos primores con que se adornan hoteles y palacios, elegantes damas y augustos señores.

La joyería y los artes similares no tendrían vida sin el lujo. Los caprichos de la moda al no ser apoyados por la universalidad, privarían de sustento á numeroso contingente de modistas y obreros fabriles, pues todos saben cuantas potentes industrias prosperan merced á los esplendores del lujo.

Y aquí entra la parte especulativa de este artículo.

Para poder dedicar cantidades de mucha ó poca importancia al lujo, es regla de aplicación constante y que está sancionada por todos los filósofos católicos, la de que antes de emplear el dinero en lo superfluo, debe estar atendido lo indispensable y necesario á la vida y practicada toda clase de obra de caridad.

Gastarse sumas en banalidades sin cuidarse de que el pobre reciba cuanto le debe el que es rico, conforme á la ley del Evangelio, es falta grave y que puede traer perturbaciones en la conciencia y tranquilidad de aquellos que creen pueden impunemente hacer alardes de lujo, sin cuidarse de preceptos que obligan á todos los que ven en cada prójimo, un hermano que debe ser amado como así mismo.

LOS CRÍMENES DEL JUEGO

Santander 28. Ante el Tribunal del Jurado ha empezado hoy á verse la causa seguida contra Diego Martín Velez, tan conocido en las casas de juego de Madrid, por el sangriento suceso que se desarrolló en una de esta población el mes de Enero último.

Como se recordará, Diego Martín dió muerte á dos de las personas que se encontraban en dicha casa, é hirió á otra gravemente.

El acusador privado, en sus conclusiones provisionales, pide para el procesado la pena de muerte.

Al salir y entrar en la Audiencia, Diego Martín, custodiado por la Guardia Civil, el público hizo demostraciones hostiles.

Las fuerzas de Caballería dieron algunos golpes para despejar.

LA BODA DEL REY



SS. MM. EL REY D. ALFONSO XIII Y LA REINA D.ª VICTORIA

Cuando estas líneas lleguen á manos de nuestros lectores, será Reina de España S. A. Real la Princesa Victoria Eugenia de Battenberg.

S. M. el Rey don Alfonso XIII, ha sabido escoger para compartir con él el trono de España á una dama, que á su juventud y belleza ideal, une un corazón magnánimo, como ya lo ha demostrado, siendo la que ha conseguido los indultos de los reos de muerte de Ferrol y Badajoz.

Hoy España está de fiesta: todos los pueblos de la península conmemoran la fecha de hoy. Parece como si fuera el prólogo de una serie no interrumpida de días venturosos y felices para nuestra abatida patria.

Los españoles abrigamos una esperanza: un presentimiento nos hace creer que no es infundada.

Son jóvenes nuestros actuales Soberanos, su unión la han fundado en el amor, no es pues un enlace de cálculo ó de conveniencia: esto hace esperar aún más.

La reina Victoria, ha llegado á España, casi con la primavera. Es algo así como las flores, que viven en la estación más hermosa del año, sembrando ambientes de alegría por todas partes.

El pueblo, sin conocerla la ha querido: los madrileños y los de otras provincias, han podido admirarla.

Ultimamente, en Madrid, en el Pardo, la ovación de cariñosa simpatía que el pueblo le ha tributado, ha resonado en todos los ámbitos de nuestra patria y seguramente han hecho vibrar con más intensidad en el corazón de nuestra desde

hoy egregia soberana, el amor hacia España.

Nosotros, desde este rincón, nos la figuramos: tan hermosa de cuerpo como de alma, dispuesta á hacer el bien de nuestra patria, sembrando la felicidad por todas partes, en una palabra, en fin: el ángel tutelar de los españoles.

La juventud atrae, y el pueblo espera mucho de la de sus soberanos. D. Alfonso, á pesar de su poca edad, ha demostrado tener experiencia en los asuntos de Estado. Su reciente viaje á provincias, ha llevado á su ánimo la convicción de nuestra decadencia y de lo mucho que nos hacen falta mejoras que contribuyan al bienestar y prosperidad.

Emprendedor y activo, decidido protector de las industrias todas y muy en particular de la Agricultura, que por sí sola constituye la mayor riqueza de nuestra patria, prestará seguramente su atención á reformas y mejoras, que tan necesarias son.

Los buenos y los que aman son felices: cabe augurar á nuestros Reyes una felicidad sin límites, puesto que su enlace se ha verificado atendiendo únicamente á las inclinaciones de su corazón.

En el día de hoy, fecha memorable en los anales de la historia patria, elevamos respetuosamente ante las gradas del trono nuestra felicitación más sincera y el testimonio de los votos que hacemos por la felicidad completísima y eterna de nuestros augustos Soberanos, gritando como con nosotros lo hace el pueblo español unánimemente:

¡Vivan los Reyes!

POR TELÉGRAFO

Horrible incendio

Un horroso incendio ha destruido 418 edificios en la mina de Yubari, cerca de Cokkaido (Japón).

Nueve mineros perecieron en las llamas.

Herencia

Los diarios de París dicen que, por mandato judicial y en presencia del embajador de España, se abrirá el arca que contiene los 300.000 francos que importa la herencia de una joven española, doña Inés Posso, que falleció hace poco y cuyo tutor, su compatriota, desapareció sin presentar sus cuentas de tutela.

Una bomba

Ha sido lanzada una bomba contra el comandante de la fortaleza de Sebastopol, que mató á seis personas é hirió de gravedad á catorce; además, cuarenta personas más han resultado con heridas leves.

Han sido detenidos cuatro sujetos procedentes de San Petersburgo.

Ejecución de un asesino

Según noticias recibidas es el consulado moro establecido en Gibraltar, el moro zapatero que mató en Fez á treinta y nueve mujeres ha sido enterrado vivo en una pared del mismo edificio donde cometió sus espantosos crímenes.

Lotería

Con 100.000 pesetas:

21.013 (Barcelona).

Con 60.000 pesetas:

7.700 (Málaga).

Con 25.000 pesetas:

18.012 (Madrid).

Con 1.500 pesetas:

6.474.—13.909.—27.769.—3.593.—7.719

—6.742.—9.208.—12.494.—16.839—

20.896.—9.529.—8.424.—5.356.—11.577

(Cádiz).

El regalo de los periodistas

Los representantes de periódicos que hacen las informaciones palatinas han regalado á la princesa Victoria una pluma de oro con perlas, con una inscripción, para que la futura Reina firmara las capitulaciones matrimoniales.

La pluma es una verdadera obra de arte.

También obsequiaron los periodistas á la princesa con un precioso ramo de rosas, claveles y lirios, de diversos matices.

La Princesa se mostró complacidísima.

Accidente

En la carretera del Pardo el automovil que llevaba á los embajadores de Austria chocó con un tren.

La embajadora sufrió contusión.

El alumbrado del muelle

La Gaceta publica un decreto adjunando el servicio de la reforma del alumbrado de los muelles de Cádiz á la fábrica de gas de la sociedad E. Lebón y Compañía, de París.

